



El problema subyacente

Señor Director:

En relación con la suspensión del megaproyecto de Colbún y remoción del director regional del SEA de Antofagasta, el problema no es puntual, ya que repite el patrón del proyecto de tierras raras en el Biobío, lo cual puede repetirse a futuro.

El SEA es la instancia que otorga las garantías institucionales para que un proyecto opere, y como tal, su planteamiento debe ofrecer garantías técnicas similares a las del Banco Central, que evite capturas sectoriales, políticas o circunstanciales. Lo que sucedió con el proyecto de Aclara en el Biobío y ahora Colbún en Antofagasta, nos refuerza que a nivel institucional el SEA es un servicio crítico para el Estado, que debe estar amparado por una gobernanza autónoma y un objetivo claro de sostenibilidad social, ambiental y económica, que dé las mejores garantías ante el escrutinio de la opinión pública.

En paralelo se está discutiendo la ley marco de medio ambiente, y más allá de pensar en instancias revisoras o decisiones que dependan de un gobierno de turno, sería bueno plantear la continuidad de una política de Estado que defina la gobernanza, directrices y dependencia del SEA en función de lo crítico que resulta el ejercicio de su función para el desarrollo y la mejora de la calidad de vida de las personas.

MATÍAS CONCHA BERTHET